

La France a repris sa place dans l'Otan

ALLIANCE ATLANTIQUE
Hervé Morin a siégé hier au comité des plans de défense qui a décidé la diminution progressive de la force de maintien de la paix au Kosovo.

De notre correspondant à Bruxelles

LA FRANCE retrouve son siège dans le commandement militaire intégré de l'Otan. Hervé Morin a pris hier après-midi la place du ministre français - laissée vide depuis 1966 - au comité des plans de défense (CPD), une enceinte où se dessinent la modernisation et la doctrine militaire de l'Alliance.

Quarante-trois ans après la rupture décidée par le général de

Gaulle, le retour au CPD consacre la normalisation annoncée à la fin de l'hiver par Nicolas Sarkozy. Paris a, ces derniers jours, officiellement désigné les deux généraux qui incarnaient le retour des couleurs françaises au sommet de la hiérarchie de l'Otan. Le groupe des plans nucléaires reste la seule instance alliée dont la France restera à l'écart, au nom de l'indépendance de sa force de dissuasion.

Le général Stéphane Abrial, chef d'état-major de l'armée de l'air, s'installera le 10 septembre à la tête du commandement suprême allié transformation (ACT), à Norfolk, aux États-Unis. Le 20 juillet à Lisbonne, le général Philippe Stoltz prendra l'un des commandements opérationnels de l'Alliance. Les

deux fauteuils étaient jusqu'ici réservés à des Américains. Avec le retour de la France, l'Europe aura aussi en influence. « C'est un statut de notre démarche », insistait récemment l'Élysée.

Au-delà du symbole, l'apprésent d'Hervé Morin veut illustrer le souci français de poser sur l'avant de l'Alliance et, parallèlement, c'est au travers l'Europe de la défense, c'est à qu'elle s'échance. Pour finir, c'est à Lisbonne qu'elle devrait trouver un point d'application : le commandement a autorisé sur la forme de l'OTAN, l'un des grands chantiers des alliés. Mais faute d'accord sur le mode d'emploi, elle n'a jamais

été déployée et n'atteint toujours pas l'effectif escompté (25 000 hommes).

Retour de troupes

Pour les 28 ministres réunis jusqu'à aujourd'hui à Bruxelles, l'Afghanistan reste l'urgence qui pénètre de toutes parts, en filigrane, derrière la principale décision politique prise hier : la diminution progressive de la force de maintien de la paix au Kosovo (KFOR). Dotée de 14 000 hommes, cette mission de l'Otan est désormais jugée excessive pour une partie du monde où les tensions s'apaisent.

Les ministres ont arrêté la réduction de volume sans préciser ni les chiffres, ni le calendrier, ni les

pays concernés au-delà de la première étape. La KFOR pourrait être réduite à 10 000 hommes d'ici à janvier, selon le secrétaire général de l'Otan Jaap de Hoop Scheffer. La barre pourrait ensuite tomber à 6500, puis 2 500 hommes d'ici un à deux ans, d'après les scénarios dessinés par le Commandement suprême allié. À chaque palier, les 28 pays de l'Otan devraient donner leur feu vert. Du côté français, on insistait hier sur la nécessité de ne garder au Kosovo « que ce qui est nécessaire ». Un peu plus de 1 300 soldats français servent aujourd'hui sous l'insigne de la KFOR.

Entre les coupes budgétaires qui frappent les enveloppes de défense et les besoins accrus en Afghanistan, la mission au Kosovo

semblait en sursis. La Grande-Bretagne prévoit d'y réduire considérablement ses effectifs, pour les verser, dit-on à Londres, au sud de l'Afghanistan. L'Espagne a de son côté annoncé à la mi-mars un retrait unilatéral et sans contrepartie, à la colère de l'Administration Obama. La décision prise hier à 28 vise essentiellement à encadrer la décade. « Le problème est de le faire de manière organisée et cohérente, comme une alliance, plutôt que chacun pour soi », recommandait hier Robert Gates, le chef du Pentagone.

JEAN-JACQUES MERYEL

@ Infographie : POTAN à la loupe SUR LEFIGARO.FR/INTERNATIONAL

Les déconcertantes leçons romaines de Mouammar Kadhafi

ITALIE
Le chef d'État libyen effectue une visite dans la péninsule pour clore le chapitre colonial.

Rome

DEPUIS sa visite officielle de quatre jours, Mouammar Kadhafi, fidèle à son image, multiplie les sentences parfois déconcertantes. Il faut « comprendre », dit-il, les motivations des terroristes. Les États-Unis sont « autant terroristes que Ben Laden ». Les pirates de Somalie sont « contraints » d'intercepter des navires étrangers parce qu'ils empiètent sur leur domaine maritime. Il n'y a pas de violation des droits de l'homme en Afrique parce que les Africains « vivent dans la forêt et le désert ». Ils « n'émigrent pas pour des raisons politiques, mais pour aller vers la richesse ».

Revenant à Ben Laden, il explique qu'il s'est implanté en Irak par la faute des États-Unis. « Saddam Hussein avait été élu par son peuple. La manière dont il le traitait était une affaire interne à l'Irak. Sous son régime jamais Ben Laden n'aurait mis pied dans ce pays », lance-t-il. Kadhafi condamne bien sûr le colonialisme et l'imperialisme

don son pays a souffert, de 1911 à 1943 et inflige au passage un long monologue sur les horreurs de l'occupation fasciste. Du moins grâce à son « ami Silvio », qui s'est excusé au nom de l'État italien et a promis réparation au peuple libyen, une « nouvelle page d'histoire » s'ouvre-t-elle.

Une page marquée par des accords économiques qui s'annoncent très avantageux pour les entreprises italiennes qui auront un traitement préférentiel sur les marchés libyens. La coopération dans le gaz et le pétrole sera également renforcée. Et le ministre de l'Industrie Claudio Scajola a annoncé que des capitaux libyens pourraient entrer au capital de deux grands groupes italiens (Enel (énergie) et l'ENI (hydrocarbures)).

Docteur « horroris causa »

La Libye présidera à partir de septembre l'Assemblée générale des Nations unies. « L'Afrique a droit à un siège permanent avec droit de vote au Conseil de sécurité comme la Chine », affirme le président de l'Union africaine. Quant au Conseil de sécurité, qu'il se tième à carreau : durant son mandat, il se fait fort de lui imposer « les décisions prises par l'Assemblée générale ».



Dans une capitale pourtant en état de siège, la visite hier du leader libyen à l'université Sapienza de Rome a été chahutée. Tiziana Fabilli/FP

Pour mettre un frein à l'immigration, il estime que l'Europe doit financer son pays à raison d'un milliard d'euros par an. Il estime toutefois que la marche des Africains vers l'Europe sera « difficile à braver ».

« Pourquoi n'aurai-je pas le droit d'y aller, alors que l'Europe ou les États-Unis sont castrinés de peuples provenant de leurs horizons ? » s'interroge-t-il. Sa visite se déroule dans une capitale littéralement en état de siège. À l'université, où il s'est adressé hier après-midi, des

heurts se sont produits entre étudiants qui dénonçaient sa présence et les forces de l'ordre. Au Sénat, où par suite des protestations, il n'a pas été admis dans l'hémicycle - un honneur réservé à Kofi Annan, Jean-Paul II et Juan Carlos - des élus populistes de gauche ont épingle à leur veste une photo du Boeing de la Panam détruit en 1988 à Lockerbie (l'Irlande) dans un attentat attribué aux services secrets libyens. L'un d'eux a été empêché de lui remettre un diplôme « horroris causa ».

Un Libyen à la tête de l'Assemblée générale de l'ONU
Le prochain président de l'Assemblée générale de l'ONU sera un homme politique libyen, actuellement chargé des relations de son pays avec l'Union africaine. Ali Abdessalam Treki, ministre libyen des Affaires avec l'Union africaine, a remporté l'élection par acclamation avant-hier soir à l'Assemblée générale de l'ONU. Ce mandat est attribué pour un

publi-information

CANAPÉS, SALONS, LITÈRIES, MOINS CHERS CHEZ MOBECO

Mieux que les salons ou des remises, incontournables sur 5 500 m² d'exposition, Mobeco détailant-grossiste vend aux particuliers toutes les grandes marques aux meilleurs prix et rembourse la différence si vous trouvez moins cher le mois suivant l'achat. Mobeco vous surprendra par ses prix et ses modèles de grandes marques. Sommaire et matelas de toutes dimensions fixes ou relevables et Gamme spéciale pour dos sensibles : Tempur, Teca, Simmons, Epeda, Nid'Or, Butler, Dunlopillo, Prellil, Canapés, salons, clic clic : Steiner, Casanova, Duwiver, Coulon, Diva, Bournas. Convertibles pour couchage quotidien. 148 av. Malakoff (Paris 16^{ème}), fermé le dimanche. 247 rue de Belleville, Paris (19^{ème}) et 50 av. d'Italie, Paris (13^{ème}), ouvert 7/7. Pour tout renseignement et commande appelez le 01.42.08.71.00 et venez en ligne sur www.mobeco.com. Livraison gratuite sur toute la France.



TAPIS À LA CARTE

La Manufacture du tapis design réalise les tapis contemporains qui signent votre intérieur. Une collection laine et lin, poil long, de 1200 modèles de fabrication française. Révèlements de sols en fibres naturelles (Sisal, Junc de mer), tapis ganass. Un savoir-faire artisanal, sans surcoût d'intermédiaire. Réalisation de Module unique. Etude et devis gratuits sur RD.V. 34, rue Bassano, angle avenue Marceau, Paris (8^{ème}), 01.47.20.78.84.



ILS ACHÈTENT COMPLAINT VOS BIJOUX

Antoine Camus et ses associés estiment et rachètent tous vos bijoux quels que soient leur époque ou leur état, ainsi que l'argenterie et les pierres non montées, 9, rue de la Tour, Paris (16^{ème}), 01.45.20.00.87. Du mardi au samedi de 12 h à 19 h, M^{me} Passy.



DÉTACHE ET NETTOIE VOS AMEUBLEMENTS

Son personnel de qualité Déroche, Nettoie et Raccroche vos rideaux, stores et voilages. Ravive vos fauteuils, canapés et tentures murales. Nettoie et restaure vos tapis et moquettes. Denis Gratuit. Détache et Nettoie, 56 rue du Docteur Blanche, Paris (6^{ème}), 01.46.47.75.71



DU SUR MESURE, DES RIDEAUX, DES PRIX...

Couvrez vite chez Ciseaux Mural et soyez les premiers à profiter de ce pur bonheur. Cette adresse est incontournable pour choisir les soies brodées, les tulle les plus somptueux, les velours, les jacquards, les colons et de nombreux tissus d'édition à prix dégriffés. Conseil de professionnel assurés ainsi qu'un service de qualité (tulle, rideaux, voilages, rédaction de séjours). Ciseaux Mural, 221, rue du Faubourg Saint-Antoine, Paris (11^{ème}), 01.43.79.01.43.



Les Adresses... Pour tous renseignements : 01.56.52.21.73

NE DÉMONTÉZ PLUS VOTRE VIEILLE BAIGNOIRE

Sur place, les spécialistes de Rénobain la remettent à neuf sans débrancher. Ils peuvent aussi encastrier une coque à l'intérieur de votre baignoire et réparer les éclats de émail à chaud. 32 ans d'existence, 41, rue Barrois, Paris (15^{ème}), et adresses en province. 01.45.31.06.52



AVEC GAVO, FINI LES CORVÉES D'AMEUBLEMENT!!!

Depuis 1939, Spécialiste du nettoyage d'ameublement. Déroche, nettoie et raccroche vos rideaux, ravive vos tapis, canapés, moquettes, tentures murales... devis gratuits. 15 % de remise aux lecteurs du Figaro. 84, rue Michel-Ange, Paris (16^{ème}) 01.47.43.11.43.



STRESSLESS : PROMOTION DE PRINTEMPS

Fauteuil à pouf conseil en cuir Barock (8 positions) au prix de 999 € au lieu de 1 408 € (du 02/06 au 20/06). Lit à ressorts pour 48H (sans -IDF) suivant stock disponible. Espace STRESSLESS, 66 sous de Vincennes, Paris (12^{ème}), tél. : 01.43.41.50.93. Espace TOPPER, 68 rue de la Convention, Paris (15^{ème}), Ouvert 7 jours sur 7.

NETTOYAGE & ENTRETIEN D'AMEUBLEMENT

M.T.D. Nettoie, Rénove et Ravive vos tapis, rideaux, moquettes, stores, tentures murales, canapés, salons, clic clic. Confection et restauration de votre ameublement. Espace la référence. Denis et Iratison grat. Lits, 34, rue Bassano, Paris (8^{ème}), 01.47.20.78.84.

EN BREVE

ITALIE. La police italienne a arrêté hier quatre personnes soupçonnées de complot contre le sommet de G8 qui se tiendra le mois prochain à L'Aquila, la capitale des Abruzzes, une zone durement sinistrée après un violent séisme d'avril dernier.

GÉORGIE. Trois explosions ont retenti dans la nuit d'avant-hier près de la ville de Zougidi, ville géorgienne proche du territoire séparatiste prorusse d'Abkhazie. « Les explosions ont fait un blessé », ont annoncé les autorités de Géorgie.

Veronica Berlusconi se plaint d'être « salie »

ITALIE. Veronica Lario (photo Visual Press), l'épouse de Silvio Berlusconi, s'est plainte hier, dans une lettre ouverte qu'on « salisse brutalement sa personne » depuis qu'elle a annoncé début mai qu'elle entendait divorcer du président du Conseil italien après dix-neuf ans de mariage. Ces dernières semaines, Veronica Lario a été vivement attaquée dans les médias appartenant au groupe de presse de son mari.



Des images « récentes » de Mladic

BOSNIE. La télévision bosniaque Sarajevo TV a diffusé avant-hier soir des images de l'ancien chef militaire des Serbes de Bosnie, Ratko Mladic, affirmant que certaines d'entre elles dataient de « l'hiver dernier ». Ces images montrent un homme présenté comme Mladic en compagnie de son épouse et de sa belle-fille. Le lieu, vraisemblablement non identifiable, serait une station de ski. Dusan Igrajatoric, le directeur du Bureau pour la coopération avec le TPI sur l'ex-Yougoslavie a indiqué « qu'il s'agissait de vieux enregistrements ».

Les ministres bulgares baissent leurs salaires

EUROPE DEL-EST. Confronté à la crise, le gouvernement bulgare a décidé hier, de réduire de 15% les salaires des ministres et de limiter ses dépenses pour faire face à la baisse des recettes budgétaires. « L'objectif est de stabiliser notre position fiscale dans les conditions actuelles de crise économique et financière », a indiqué le Conseil des ministres.